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阿德尔曼已经 60岁了，

他的职业生涯开始于火箭，当
时不叫休斯顿火箭而叫圣迭
戈火箭，球员时代的阿德尔曼
是名默默无闻的后卫，场均
7.9分，3.5次助攻的数据只
能算中下水平。但这并不妨碍
他成为一名优秀的教练，他在

1990年和 1992年两次率领
开拓者闯入总决赛。

当然，人们真正熟悉阿
德尔曼还是他在国王的时
候，从 1998年开始，他在国
王呆了差不多 9年时间，那
时的国王队进攻能力之强堪

比现在的太阳，可谓赏心悦
目，而火箭老板亚历山大看
重的正是这一点。

按照这个思路，阿德尔
曼来到火箭一定会抛弃范甘
迪时代重守的思路，改为崇
尚进攻。他的拿手战术就是

著名的“普林斯顿体系”，这
是由普林斯顿大学老教练卡
里尔创造的，他在1997年退

休后受他的学生国王经理皮
特里尔的邀请到国王担任助

理教练，在那里卡里尔把
“普林斯顿体系”改造为适
合24秒规则和NBA球员能
力的战术，1998年作为国王
主帅的阿德尔曼也正是从卡
里尔那里学来的。这种打法
要求全队配合，人人都要会

传球，通过空切、反跑等方式
得分，效率很高。
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现在有关“普林斯顿体

系”是否适应火箭、适应姚
明的争论很多，因为这种打
法需要高中锋到高位来策
应，这样势必会减少姚明的
得分。当然这种争论现在来
看有些多余，阿德尔曼可以
使用这种战术，也可以使用

其他战术，况且这个体系并
非一成不变，对于一个场均
25分的稳定得分点，阿德尔
曼怎么会轻易放弃？

阿德尔曼肯定还要依仗
姚明、麦蒂，否则他也不会来

火箭。姚麦还是菜的主要原
料，关键要看阿德尔曼怎么

去炒，关键中的关键则是如
何处理好姚明的问题。

姚明是 NBA最好的中
锋，手感可以和小个子球员
相媲美，这个已经没什么争
议，但是姚明也有自己的弱
点，身体素质比不上黑人不

谈，这是先天的，因为身高的
原因姚明移动比较慢，这经
常被对手利用，季后赛打爵
士，姚明的这一弱点暴露无
余，这也影响到他抢篮板，同

时他的体能状况也不足以在
高对抗中应付一场比赛。如
何把姚明的劣势无限缩小，
不至于影响整个球队的攻
防，将是阿德尔曼需要解决
的核心难题，当然这其中还
需要姚明自己的努力。

汤姆贾诺维奇把姚明带
进了 NBA，范甘迪给了姚明

自信与力量，阿德尔曼能给
姚明什么，这是火箭能否升
空的关键。
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阿德尔曼是NBA的名
帅之一，他曾经两度带领波

特兰开拓者队闯入总决赛，
随后还曾执教过金州勇士
队。在休养一个赛季之后他
于 1998年 9月 17日重新
出山，开始执教萨克拉门托

国王队，他也是国王队历史
上的第19任主帅。自从阿德
尔曼执教国王队后，他们每
个赛季都能闯入季后赛。

阿德尔曼仅用了 468
场比赛就让取胜场次达到
300胜，他在NBA教练中

排名第七位，只有帕特·雷
利、菲尔·杰克逊、卡宁哈

姆、琼斯、卡斯特罗和昆德
拉排在他的前面。

在1968年阿德尔曼以
后卫身份加盟 NBA，他曾
在开拓者队效力 14个赛
季，其中包括三年出任球
员，五年担任教练，六年作

为球队的主帅。在执教开拓
者队期间他率队取得 291
胜、154负的战绩，在 1990
年和1992年他两度带领球
队闯入总决赛。
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5HI 阿德尔曼曾在开
拓者、勇士和国王担任主教

练，并带领开拓者两度打进总
决赛。前火箭巨星“滑翔机”
德雷克斯勒当时就在阿德尔
曼手下效力，他认为阿德尔曼
的能力非常杰出。

阿德尔曼曾经在1990年
和1992年两度率领开拓者队

打进联盟总决赛，德雷克斯勒
当时就效力于开拓者队，因此
他对阿德尔曼的能力可以说
是非常了解。德雷克斯勒说：
“火箭队可以说是获得了一
个非常杰出的教练，阿德尔曼
正是那个可以帮助火箭到达

顶峰的教练。”
在火箭队输掉了与爵士的

季后赛首轮的七场生死大战之
后，火箭老板亚历山大和总经
理莫雷在 5月 12日和 13日
进行了多次会议，最终决定解
雇范甘迪。而阿德尔曼作为火

箭队唯一面试的候选人，最终
成为火箭的新任主教练。不过
范甘迪对阿德尔曼也非常推
崇，他说：“阿德尔曼是一个很
出色的教练，更是一个好人。我
想他会做得很好的。”$JKL
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阿德尔曼即将成为姚明
在 NBA的第三位指导老师，

而事实上，这位名帅其实和中
国颇有渊源。

2004年夏秋之交，范甘
迪带领着休斯顿火箭与阿德
尔曼率领的萨克拉门托国王
远渡重洋来到了中国，分别在
上海和北京为中国球迷献上

了原汁原味的 NBA大餐，两
战比赛双方 1：1战成平手，
而中国球迷更看重的是 NBA
比赛的现场气氛。

作为火箭的主力中锋，姚
明无疑是中国球迷所最为关
心的一位球员，然而，当时正

在国王队试训的姚明昔日队
友刘炜也随队参加了中国赛，
他的出场抢走了姚明不少的
风头。不过两站比赛中刘炜仅
仅得到2分。

赛后，阿德尔曼给予刘炜

足够的肯定，他说：“我认为他
打得不错，体现出了相当的竞
争力。我现在可以肯定地告诉
大家，他将和我们一起回去，
回到美国参加进一步考察。但

是你知道，我们球队现在的球
员非常多（! !" "#$），必
须要减少一些人，所以，回去
以后，我们会在进一步的训练
和比赛当中考察刘炜，至于最
后的决定，现在还不能决定。”
遗憾的是刘炜最终并没能如

愿被国王留用。 .U
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56I 作为国王队的主
教练，阿德尔曼曾在 2005年

希望可以签下中国队的后卫
刘炜，但最终因为一些因素，
刘炜未能到国王队参加比赛。

刘炜在被记者问到他对
阿德尔曼的印象时，回忆说：
“阿德尔曼是个不错的教练，
他很认真，注意细节，对我们

这些队员也很客气。”
说到在美国训练及在中国

打 NBA季前赛的那段日子，
刘炜表示他的印象非常深，
“那是我难得的一段经历吧，
至少让我知道，其实我们和国
外的差距并不大。”刘炜回忆

说：“记得当时，他要是想找你
谈一些训练的事情，他会很绅
士地问你‘刘，你晚上有时间
吗？我们可以谈一谈吗？’他很
谦虚，但在训练中要求很严
格。” '^_(

`abc)XY@@de

随着主张 “普林斯顿
体系” 的进攻大师阿德尔

曼入主休斯顿，火箭今夏仍
可能再次动大手术。
“普林斯顿体系”的精

髓是“人动、球动、协调一
致”，即利用不断的传球、
挡拆和有意识的无球跑动
让球员得到更自由的发挥，

同时取得最大程度的攻击。
而其中第一步就是找中锋，
由中锋成为进攻组织者。姚
明也因此盼望自己 “成为
三双型的球员”。

因此，在范甘迪手下不
受重用的“棒子”威尔斯可

能会留在火箭，而斯潘诺里
斯和诺瓦克的长处也将能受
到利用，获得更多的机会。

但从薪水册和阿德尔
曼战术体系的需要来看，火
箭则很可能做出大的变动。

首先，穆大叔、海耶斯

的合同都已经到期，而苏拉
和威尔斯、斯奈德都只有一
年的剩余合同，霍华德、海
德、卢卡斯等则只有两年。
这些合同在两年内的球员
都有可能用于交易更适应
老帅体系的球员，而这样的

合同也更容易谈妥交易。火
箭今夏或许能够在角色及
板凳阵容上做出大的文章。

麦蒂已经提出要求，火
箭 “需要一个攻防能力更

强的大前锋”，很明显，海
耶斯无法胜任，而凭借他本
季的表现，火箭很难用66.4
万美元的合同与之谈妥。
“普林斯顿体系”虽然

能将一个球员的潜力更多地
释放出来，但街球场上大名

鼎鼎的“街球王”如果在火
箭，可能释放出的更多是浪
投。因此，掘金的布雷克、活
塞的比卢普斯都成为了火箭
的目标，当然这两名球员也
是各自球队挽留的人员，而
比卢普斯开价 1500万，火

箭会为之甘愿再交纳同等的
奢侈税吗？但无论是优秀的
大前锋还是出色的控卫，两
个位置如果补充好，定会是
牵一发而动全身的事情。

巴蒂尔透露说：“今夏
应该有大的交易，因为失败

的球队总会存在很多的问
题，而目前我们也确实需要
更多的稳定进攻点。”
《休斯顿纪事报》也预

测称：“由偏重防守的教练
换成偏重进攻的教练，一朝
天子一朝臣，火箭要变成一

支进攻出色的球队，一场球
员的换血已势在必行。”
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5HI 当年在奥兰多
时代，“麦蒂—希尔”以失

败告终，那么，如果这两位
在休斯顿再度形成组合，
“麦蒂—希尔 II”会擦出什
么样的火花？希尔在今年夏
天将成为自由球员，他表示
自己愿意试试自由球员市
场的深浅，而火箭、小牛、奇

才、活塞、魔术等球队将成
为他加盟的候选。

麦蒂和希尔在奥兰多
的时候，没有好好打过几
场，因为希尔总是因伤缺
阵。几年过去了，昔日的天
才少年希尔变成了三旬老

将，而麦蒂也来到了休斯
顿，希尔还能够帮助麦蒂
吗？答案是肯定的。火箭在
麦蒂和姚明之外，需要一个
第三得分手，而希尔显然能
够担任这个角色。希尔擅长
进攻，而巴蒂尔精通防守，

两人的合理搭配可以让火
箭小前锋位置上攻守兼备。

当然，希尔还有其他选
择，譬如小牛。 $
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5HI 《纽约邮报》
昨天披露称，范甘迪私底下

告诉自己的几个密友，他计
划在本赛季结束之后选择
退休，然后继续呆在休斯
顿，或许有可能会一边出任

NBA节目的电视评论员，
一边执教一支中学球队。
《纽约邮报》表示，从

种种情形分析，范甘迪应该
早就向火箭老板亚历山大
透露过退休的意思。据该报
所得知的确切消息，亚历山

大早在几个星期之前就向
他的智囊团询问替换范甘
迪的主教练候选人名单问
题，而排在首位的就是阿德

尔曼。这就是当时《纽约邮
报》为什么会提前曝料称，

范甘迪将很快离开火箭的
主要原因，而后来实际上亚
历山大也真的是把范甘迪
给解雇了。
《纽约邮报》表示，在

火箭季后赛首轮经过七场
大战输给爵士之后，到底是

不是范甘迪改变了原先想
好的退休计划呢？这一点从
现在的情形看上去，事实很
可能就是这样的。然而，等
到范甘迪想改变主意的时

候，亚历山大的建队计划已
经发生改变而无从更改了。

'|}(

!Ö� !×Ø

!ÙÚ

!Û¢

!ÜÝ

!Þc

~�!;<=>'

&'() !*+,-./

(

T�!�T

��!

012#

N

#

�

0#

�

��!

0345

�

�-!

61

��

��!���XY{�x�

Qwx!��8*�]*T�

���!

#54

�*

200

�

���!

#6

�*

#7

�

Qwxz�!t��* ¡*¢£

¤¥¦§!

016680149

N

wx

:;+-+)+<.

¨©yª

014980141

N

«���8¬x�

014180119

N

«���8�x�

011=80116

N

«��]�x�

01148>77?

N

«�T��x�

>779

N wx®¯°4�{

>776

N

8

«�XY�x�

3456

3456ßàáâlmnããä�

3456Äåræçt è×éI±ê±ålmnÓZ�ëÌ


